



SÓLO EN ABRIL HUBO 2,239

Reconoce gobierno federal 180 mil asesinatos durante este sexenio

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Las cifras oficiales del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador reconocen que, en abril de este año, se superó ya la barrera de las 180 mil personas asesinadas en lo que va del sexenio.

Dichas cifras se desprenden de los informes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) y del Informe de Seguridad que elabora la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Según el SESNSP, entre diciembre de 2018 y marzo de 2024, fueron asesinadas en el país 178 mil 463 personas.

De ese total, 173 mil 378 casos fueron catalogados como homicidios dolosos y los restantes, 5 mil

85 casos, fueron catalogados como feminicidios; es decir, una muerte por razón de género.

En tanto, el Informe de Seguridad señala que en abril mataron a 2 mil 239 personas. En ese reporte no se desglosa cuántos son catalogados como homicidios y cuántos son feminicidios.

En total suman 180 mil 702 personas asesinadas en lo que va de esta administración, cifra superior a las registradas en los sexenios completos de Enrique Peña Nieto, que fueron de poco más de 150 mil, y las del gobierno de Felipe Calderón, con alrededor de 122 mil.

Los estados con mayor incidencia de homicidios en número absolutos, del 1 de diciembre de 2018 al 30 de marzo de 2024, son Guanajuato (19 mil 81), Estado de

México (15 mil 75) y Baja California (14 mil 971).

Le siguen Jalisco (12 mil 690), Chihuahua (12 mil 623), Michoacán (12 mil 137), Sonora (8 mil 647), Guerrero (8 mil 422), Veracruz (7 mil 87), Morelos (6 mil 481) y Ciudad de México (6 mil 263).

Cabe destacar que las 2 mil 349 personas asesinadas en abril pasado consolidan a ese mes como el más violento de 2024, y el abril más violento desde 2022.

A Guanajuato, Estado de México, Baja California, que han mantenido las más altas cifras de homicidios, se suman ya otras entidades, como Veracruz, Morelos, Ciudad de México, Puebla y Tabasco. De hecho, los tres primeros aparecen ya en la lista de las 11 entidades con más casos del país.

150,000

se registraron durante todo el gobierno de Enrique Peña Nieto.

19,081

se contabilizan en Guanajuato, la entidad líder en asesinatos.